

los autónomos contra lo que consideran «una injusticia social» ante el tratamiento fiscal que reciben por parte de la Administración.

José Luis Sánchez se dirigió a los concentrados a lo largo de un discurso que duró cerca de una hora, y sin tener una oratoria especialmente brillante, dejó entrever sus dotes de *cabe-cilla*. Sus aspiraciones de liderazgo son de sobra conocidas en tierras toledanas. Este hombre, concejal en el Ayuntamiento de Novés, fue militante socialista, expulsado del PSOE junto con Pablo Tello y otros dos afiliados por oponerse a la instalación del campo de tiro en Anchuras, entre otras cuestiones. «El señor Bono y su amigo Alfonso Guerra me echaron del partido porque me oponía a sus tesis de enganar a la gente, y me enorgullezco de que me hayan echado», explica.

Tras la expulsión ingresó en el PASOC, integrado en la coalición Izquierda Unida, a la que abandonó después de que ésta le rechazara como cabeza de lista para las elecciones regionales de 1991. Después de aquello desapareció hasta resurgir como líder de los autónomos.

Junto a José Luis Sánchez forman equipo otras figuras, calificadas de *fuentistas* —próximos al anterior secretario regional del PSOE, Jesús Fuentes—. Es el caso del vicepresidente de OPA en Toledo, Antonio Martín Macho, ex concejal socialista del Ayuntamiento de Toledo. El asesor legal es el hijo de la ex senadora socialista Ana María Abascal. El resto de la junta directiva está integrada por un equipo de autónomos de diferentes pueblos de la provincia de Toledo, de los que no puede hablarse de color político uniforme.

En Ciudad Real, el presidente de la OPA es Juan Sánchez, un autónomo más conocido como presi-

dente del Manchego que como asesor fiscal.

●●● EXITO

Una de las claves del éxito de la OPA es el contacto directo con el empresariado, tal y como reconocía el presidente nacional de la organización. Para conseguir este contacto, en poco tiempo se ha creado una infraestructura perfectamente organizada. La llamada parte del presidente nacional a los diferentes presidentes provinciales, quienes a su vez dan la consigna a los locales. «Todo el mundo responde rápidamente porque están muy identificados», explicaba José Luis Sánchez.

Lo cierto es que el éxito de la convocatoria de esta semana no lo esperaban ni los propios convocantes. De Ciudad Real, según los datos facilitados por la propia organización, llegaron a Toledo entre 20 y 25 autocares para la manifestación del martes. En los 42 pueblos manchegos que secundaron el cierre del día anterior se alcanzó una media del 50 por 100, aunque en algunas localidades, como Almagro, se llegó hasta el cien por cien, siempre según los datos de OPA.

En todos los ayuntamientos en los que la organización está implantada se hizo entrega de un documento en el que se reflejan los principales problemas de fiscalidad, Seguridad Social, *competencia desleal* o *desprecio de la Administración* que padecen los autónomos, incidiendo en el hecho de que hasta ahora no se había contado con ninguna organización que defendiera los derechos de este colectivo, cifrado en unos 150.000 en toda la región.

En Toledo, la convocatoria tuvo también una importante incidencia, sobre todo en aquellos pueblos en los que la OPA tiene representación. Especial incidencia tuvo en la zona de



El presidente nacional de la OPA, José Luis Sánchez, tiene un «curriculum» político lleno de sobresaltos.



La Plaza de Zocodover estaba llena a reborar de manifestantes.

De Sonseca vinieron varias decenas de autónomos para manifestarse.

